CÉLÉBRATION ŒCUMÉNIQUE LANMÈKANNFÈNÈG

Jeudi 23 mai 2013 À 17H00

«Honore ton père et ta mère afin que tes jours se prolongent sur la terre que L'Éternel, ton Dieu, te donne»

Exode 20:12

«ENSEMBLE, HONORONS NOS AÏEUX...»

BASILIQUE DE SAINT-DENIS

Place Victor Hugo 93200 Saint - Denis Métro : Saint-Denis Basilique







«ENSEMBLE, HONORONS NOS AÏEUX...»

Pendant 213 ans, des enfants, des adolescents, des femmes et des hommes ont vécu l'enfer de l'esclavage sur les terres de Guadeloupe, Guyane, Martinique et Réunion. Déportés d'Afrique ou nés dans les colonies françaises, ils ont été des centaines de milliers à être victimes d'un crime contre l'humanité, reconnue par la France 153 ans après l'abolition de l'esclavage.

La majorité des esclaves a été baptisée peu de temps après leur arrivée dans les îles à sucre de la Caraïbe et de l'Océan indien ou à leur naissance sur les habitations esclavagistes. Ce sont des chrétiens qui ont subi cet esclavage ignominieux!

Ces chrétiens esclaves sont nos aïeux ! Nous portons leur nom : des patronymes que la République leur ont attribués en 1848. A cause de la politique d'oubli imposée par la République française après l'abolition, nous avons fini par les oublier et ne jamais les honorer, enfreignant sans le savoir le 5e commandement de notre Dieu: «honore ton père et ta mère afin d'avoir longue vie sur la terre que le Seigneur ton Dieu te donne » , le seul commandement assorti d'une promesse.

Depuis 1998, nous, leurs descendants vivant en France hexagonale, leur avons dédié une date pour leur rendre hommage : le 23 mai.

Chrétiens, honorons, ce 23 mai prochain, la mémoire d'hommes et de femmes qui ont été maintenus en esclavage après avoir été baptisés. Rendons hommage aux esclaves qui ont été enterrés dans un champ quelconque, sans rituel mortuaire, sans sépulture, parce qu' ils n'étaient pas chrétiens.

Rassemblons-nous à la basilique de Saint-Denis à 17h00 pour nous souvenir et prier pour que les blessures de l'esclavage s'estompent dans les départements français d'outre mer et qu'aucun homme ou institution n'ait le pouvoir d'avilir ou de détruire son prochain au nom de Dieu.

Venez célébrer la cérémonie œcuménique Lanmèkannfènèg qui se déroulera:

Jeudi 23 mai 2013 à 17h00 A la Basilique de Saint-Denis

Les organisateurs : des chrétiens guadeloupéens, guyanais, martiniquais et réunionnais, descendants d'esclaves d'obédiences catholiques, adventistes et évangéliques.

Avec la participation:

- pour les catholiques, de Mgr Pascal DELANNOY évêque de la Seine-Saint-Denis, du Père Jean JANIN curé de la Basilique, du diacre Phylippe PAVILLA
- pour les adventistes, le pasteur Charly RÉSON
- pour les évangéliques, le pasteur Gilbert CARISTAN-LENTIN.
- et du Comité Marche du 23 mai 1998.

Lanmè : l'océan Kann : la canne à sucre Fè : les chaines Nèg : les Nègres